
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Jueves 2 de octubre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Considera Manuel González Valle, que la elección de Querétaro, no se encuentra en riesgo, por 
el clima de violencia que vive el país. (PC) 
 
Cabeza. No hay peligro en las próximas elecciones de que exista infiltración del narco, afirma el 
alcalde Manuel González Valle. (NC) 
 
Se espera concluir en este mes la auditoria que realiza la contraloría estatal al IVEQRO;  al 
momento sólo se han detectado faltas administrativas. (PC) 
 
Cabeza. 5 mil 666 funcionarios públicos del poder ejecutivo, legislativo, organismos autónomos y 
municipios, deberán presentar durante este mes, su declaración patrimonial anual y podrán 
presentarla vía electrónica. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El 7 de octubre en el hotel Camelinas, se llevará a cabo el foro de consulta para la reforma 
de la ley de obra pública del estado de Querétaro, que organizan la comisión de desarrollo urbano, 
obras públicas y comunicaciones de la legislatura local. (PC)  
 

SECCIONES 
Daniel Muñoz Vega comenta que en el caso de Marco Antonio León y Martín Mendoza 
ambos tratan de colgarse de una fecha histórica como el 2 de octubre, pero a ninguno le queda, 
pues no son herederos de esa lucha. (NC) 
 
El Senador José Calzada Rovirosa comenta que  actualmente Estados Unidos tiene pulmonía, 
con la crisis financiera más grande desde 1929. El rescate de 700 mil mdd más los 200 mil que ya 
se le inyectaron, representa el tamaño de la economía de México en un año. El origen es prestar en 
forma irresponsable para la compra de vivienda allá. A México le va a afectar, no creceremos al 3% 



en 2009 sino tal vez al 2%. Cerca de un millón de mexicanos se quedarán sin empleo y se 
afectarán las remesas que mandan los paisanos. Hoy ya se ha n reducido un 50%, por lo que debe 
buscarse la forma de mandar más recursos a los municipios que viven de estos recursos. Muchos 
mexicanos se van a Estados Unidos a trabajar en la in Austria de la construcción y es ahí donde 
está la crisis y la afectación para nuestro país. 2 mil 500 mdd saldrán del circulantes, lo que 
representa el presupuesto de Querétaro y Tlaxcala juntos, por lo que hay que tomar medidas 
urgentes. Anuncia que la semana próxima presentará un proyecto para defender a usuario de los 
abusos de la banca. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Es importante que México tenga un plan estratégico para hacer frente a la crisis económica, señaló 
el Ricardo Ribón Lascano, investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la 
Universidad Autónoma de Querétaro. Apuntó que tenemos una clase política cobarde que no se 
atreve a tomar decisiones por miedo al impacto electoral. (NC) 
 
8% de las cuentas de tarjetas de crédito de los bancos, están en cartera vencida, reconoció el 
delegado estatal de CONDUSEF. (PC) 
 
Cabeza. Querétaro está por arriba de la media nacional en el uso de tarjetas de crédito. (NC) 
 
Cabeza. La CONSUSEF informa que del 6 al 10 de octubre, se va a llevar a cabo una semana de 
educación financiera en las instalaciones de la UTEQ, de las 18:30 a las 19:30 horas. Las 
conferencias van sobre el manejo adecuado del dinero, de los principales productos financieros. 
(PC) 
 
La administración estatal ya recibió 35 mdp de los excedentes petroleros, informó el Secretario de 
Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (NC) 
 
La secretaría de la contraloría no iniciará de oficio un procedimiento de responsabilidad en el caso 
Sanfandila, ya que a pesar de un retraso de más de 3 años en el cumplimiento, no se tiene una 
denuncia o conocimiento de alguna anomalía. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
6 Mil alumnos resultaron afectados por el paro de labores de 17 escuelas primarias y secundarias 
en rechazo a la alianza por la calidad educativa. (PC) 
 
Cabeza. La USEBEQ entregó oficialmente a 104 maestros sus documentos de asignación de plaza, 
aunque los docentes, ya laboraroban en sus puestos a partir de ayer. (PC) 
 
Cabeza. Al inaugurar el simposium de ingeniería y sistemas de transporte, el rector de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, manifestó que ese sector es una 
área que puede rescatar la economía del país, por lo que es necesario encontrar alternativas a los 
desafíos que plantea el transporte. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Carambola provoca caos vial en la carretera 57 a la altura de la avenida Cimatario. Estuvieron 
involucrados cuatro autos, dos trailers y una pipa cargada de combustóleo; el congestionamiento 
fue monumental. Sólo hubo cuatro lesionados leves, a pesar de que un auto quedó prensado entre 
dos trailers. (NC) 
 



Hoy es 2 de octubre y se han realizado diversos actos conmemorativos en honor de los caídos en la 
tarde noche de ese día de 1968 en Tlatelolco. La cifra real no se sabrá nunca, pero las versiones 
van de decenas hasta miles de muertos y desaparecidos. (NC) 
 
Habrá cierres viales entre 3 de la tarde y 8 de la noche por cuatro marchas que se realizan por el 
40 aniversario de la matanza de Tlatelolco y que tienen como destino plaza de armas. (PC) 
 
Han sido anunciadas para este día, tres marchas en Querétaro, por lo que habrá cortes den la 
vialidad en Corregidora, Zaragoza, Pasteur y Universidad. Las marchas inician desde las 3 de la 
tarde y parten de diversos puntos de la ciudad para llegar al jardín Zenea unas y a Plaza de armas 
otras. (NC) 
 
Sondeo. Por increíble que parezca, mucha gente no recuerda qué pasó el 2 de octubre de 1968. 
Hay quien dice que no se habla mucho de esto en los medios. 2 de octubre sí se olvida. (NC) 
 
A las 11 de la mañana, algunos diputados hicieron una guardia de honor en el monumento a la 
autonomía universitaria. Martín Mendoza Villa se retiró molesto pues Marco Antonio León no lo 
dejó leer su recurso y dijo que el evento era suyo. Estuvieron también Oscar Cervantes de Nueva 
Alianza, Consolación González Loyola del PRD y Jaime Escobedo del PRI. El diputado 
convergente argumentó que a su evento sólo invitó a quienes tienen perfil universitario. (NC)  
 
En un evento sin asistencia de jóvenes, ni autoridades universitarias, algunos diputados realizaron 
una guardia de honor en el monumento de la autonomía de la Universidad Autónoma de Querétaro 
para conmemorar a los estudiantes caídos el 2 de octubre del 68. (PC) 
 
Vía telefónica. Martín Mendoza Villa comenta que Jaime Escobedo invitó a todos los diputados 
a la ceremonia en la universidad y de su oficina le pidieron que preparara una intervención, pero el 
llegar, se acercó Marco Antonio León y le dijo que el evento lo hacía él, que no estaba invitado y 
no le permitiría participar, pues no es universitario. Había también trabajadores y mobiliario de la 
Legislatura; incluso el arreglo floral, las bocinas lo pagó la legislatura, por lo que no puede decirse 
que era un evento privado. Además invitó a una comida que también paga la Legislatura. Ya pidió 
al oficial mayor que le haga cuentas de lo que se está gastando el diputado de convergencia. 
Señala que el posicionamiento que preparó hoy lo dará en el pleno la semana próxima y se 
pronunciará en contra de las acciones de León Hernández. Apunta que hace días debatieron por 
acusaciones falsas que Marco lanza al aire, sin tener sustento y por ello se quedó molesto. (NC) 
 
La CFE en Querétaro, realiza 12 mil servicios de los cuales 3 mil casos son por uso ilícito de energía 
es decir, gente que se roba la luz, informó el superintendente de zona, Mauricio Reyes 
Caracheo. (NC)  
 
Ayer se realizó la celebración del día del trabajador de la radio y la televisión, con la participación 
del gobernador Francisco Garrido, el alcalde Manuel González Valle, el secretario general del 
STIRT, Alejandro Olvera y el Presidente de la Cámara de la Industria de la radio y la televisión, 
José Luis Rodríguez Aguirre. El gobernador expresó su confianza de que los medios seguirán 
actuando con responsabilidad social. (NC) 
 
Comentario. Ayer en la comida de la radio y la TV se habló mucho de la inminente migración de 
estaciones de AM a la Frecuencia Modulada, FM. (NC) 
 
En Querétaro existen 31 establecimientos de tatuajes, perforaciones y delineado permanente, bajo 
la vigilancia de la secretaria de salud, que dos veces al mes realiza supervisiones. Hasta el 
momento no hay denuncias presentadas. (PC) 
 



MUNICIPIOS 
Cabeza. El mercado Sauces fue rehabilitado con una inversión de 1 millón 260 mp. (PC) 
 
Cabeza. Se van a reubicar más de 300 árboles del bulevar Bernardo Quintana al centro sur, con 
motivo de los trabajos que se hacen a la altura de la colonia Álamos para un nuevo distribuidor. 
(NC) 
 
Reciben 63 familias de El Marqués, 1.3 mdp, en apoyo del programa, Alianza para el campo a 10 
proyectos productivos. (PC) 
 
Cabeza. El presidente municipal de San Juan del Río, inauguró una plaza cívica en la escuela tele 
secundaria, Américo Vespucio, esto en la comunidad del Coto. (PC)  
 
Las autoridades de Pinal de Amoles preparan un plan emergente para el frío, ya que esperan uno 
de los inviernos más crudos en esa zona, con temperaturas de hasta 4 grados bajo cero. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. La comisión nacional de libros de texto gratuitos, que se dedica a la impresión de los libros 
de texto, obtiene por cuarto ocasión el certificado de industria limpia. (PC) 
 
Desde este miércoles se encuentra en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, la pequeña 
que resultó herida en los atentados de Morelia. Su madre y su hermano están aún en Michoacán. 
(PC) 
 
Cabeza.  Se espera para los próximos días el traslado a Querétaro de la familia Benítez que 
resultó afectada por la explosión de una granada en Morelia el 15 de septiembre. Sólo esperan que 
den de alta al hijo menor. (NC) 
 

LABORAL 
Mega manifestación de 400 maestros afuera del congreso local, en rechazo a la Alianza por la 
calidad educativa, la ley del ISSSTE, el cobro de impuestos en sus percepciones y en contra de 
Elba Esther Gordillo. El maestro Salvador Ortiz entregó a los diputados el pliego de demandas.  
(NC) 
 
Más de 500 maestros se manifestaron a las afueras del congreso en protesta por la alianza, la 
calidad educativa. (PC) 
 
La planilla reivindicación sindical de la SUPAUAQ, presentoó ante la junta de conciliación y arbitraje, 
un recurso de impugnación en contra del proceso de elección. (PC) 
 
Por falta de quórum el SUPAUAQ suspendió su asamblea de votación para la renovación a la 
secretaria general, será hasta la próxima semana cuando se realice una segunda asamblea. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Este 7 de octubre será inaugurado el juzgado de primera instancia especializada en justicia 
para menores, que  estará ubicado en la calle Bolonia 103 en el fraccionamiento Italia de esta 
ciudad. (PC) 


